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会　議　録 

 

 ■会議名称　　令和６年度第１回渋川市環境審議会

 ■日　　時　　令和６年１０月１日(火)　午後１時３０分～午後２時３０分

 ■場　　所　　本庁舎　第４会議室

 ■出 席 者　　《審議会委員》

萩原会長、小黒副会長、中山委員、佐藤委員、丸山委員、角田委

員、金井委員、星野委員、狩野委員、武藤委員、野村委員、鳥山

委員、横手委員、篠田委員、田部井委員、渡部委員 

 以上１６人

 　　　　　　　《渋川市》

 市長、市民環境部長、環境森林課長、環境政策係長、

 環境政策係員

 ■欠 席 者　　《審議会委員》

 中島委員、坂田委員、町田委員、成島委員

 
概　　要 

 

 

１　開会 

 

２　委嘱状交付 

 

３　市長あいさつ 

 

４　自己紹介 

 

５　議事 

　（１）　議案第１号　会長及び副会長の互選について 

 　満場一致で次のとおり決定した。

 　　会　長　　萩原豪委員

 　　副会長　　小黒正次委員

　（２）　議案第２号　渋川市環境基本計画施策報告書（令和５年度施策・事業の

点検結果について 

質疑１　議案第２号関係資料の３３ページ以降について、指標が示されている事

業と示されていない事業とある。指標のない項目も実際に事業を行ってい

 るが、なぜ結果を示していないのか。

答弁１　第２次環境基本計画において、指標を定めている事業と定めていない事

業がある。今回の報告書は、第２次渋川市環境基本計画の進行管理結果を
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整理しているので、指標を定めていない事業は、事業の取組状況及び分析

 結果のみを示している。

質疑２　指標がない事業についても、事業の結果を数値で示せば分かりやすいと

 思う。

答弁２-１　第３次渋川市環境基本計画において、第２次計画で指標のない事業

 について指標を設定するようにしたい。

答弁２-２　渋川市の環境施策を推進するために様々な事業を掲載しているが、

代表となる指標のみを掲載して公表している。報告書とは別冊になるが「

渋川市の環境」で数値の把握、公表をしている。別の機会で改めて数値を

 お示ししたい。

質疑３　議案第２号関係資料の４２ページの住宅エコリフォーム支援事業につい

て、第２次渋川市環境基本計画2024-2028では令和５年度から事業を開始

することになっているが、指標のエコリフォーム件数の実績値が入力され

 ていない。

答弁３　第２次渋川市環境基本計画2024-2028において、新たに住宅エコリフォ

ーム支援事業を追加し、関連する指標としてエコリフォーム件数を追加し

た。令和５年度から事業を実施し実績値も把握しているが、第２次渋川市

環境基本計画において設定した指標ではないため、他の指標と混同しない

 よう掲載していない。

　（３）　議案第３号　第４期渋川市温暖化対策実行計画及び渋川市環境物品等調

達方針に基づく令和５年度実績について 

質疑１　議案第３号関係資料の４ページの表２について、公用車のカーエアコン

による温室効果ガス排出量の数値はどのように算出しているのか。また基

 準年度と比較して減少している理由は何か。

答弁１　算出方法は、国で温室効果ガスの排出実績を取りまとめるシステムがあ

り、システムに走行距離やエアコンの利用状況を入力することで数値を算

出している。減少理由は、基準年度と比較して公用車の所有台数が減少し

 ていることと思われる。

質疑２　走行距離による温室効果ガス排出量の数値は約半減だが、カーエアコン

による温室効果ガス排出量は２割しか減っていない。基準年度と比べてエ

 アコンの使用頻度が増加したということか。

 答弁２　近年の温暖化が影響しカーエアコンの使用頻度が高まったと思われる。

質疑３　議案第３号関係資料の４ページの表２について、基準年度において佐久

 発電所由来非ＦＩＴ非化石証書付き電力の調達は無かったのか。

 答弁３　基準年度においては調達しておらず、令和４年９月からの調達である。

質疑４　議案第３号関係資料の５ページの表について、市有施設を民間譲渡、解

 体したことで削減効果はあったのか。

答弁４　民間譲渡や解体をした市有施設は、施設が老朽化しエネルギー効率が低
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下しているため、民間譲渡や解体をすることで温室効果ガス排出量の削減

 に寄与したと考えている。

意見４　民間譲渡をすれば市の温暖化対策として効果が出るが、市全体としては

総量が変わっていないという問題が出てくる。環境教育などに一層力を入

 れ地球温暖化対策を進める必要があると思う。

６　その他 

　質疑１　令和５年度まで配付していたグリーンカーテンを今年度実施しなかった

 理由は。

　答弁１　地球温暖化対策推進事業の中でグリーンカーテン普及事業として、苗や

竿を購入し市民や学校施設に配布していた。令和６年度は、市民などと協

 力して実施できるよう、実施方法を検討するため予算計上を見送った。

７　閉　会                                                    －　以上　－ 


